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Plus que deux mois se sont écoulés et nous sommes toujours confinés. Chaque jour nous 

apporte de nouvelles promesses ainsi que de nouveaux défis. Certes il ne s’agit que d’une 

question de temps pour reprendre notre routine habituelle mais d’ici-là, ce confinement 

obligatoire aura changé nos vies à jamais.  

En effet, cette période a permis à chacun d’entre nous de prendre du temps pour soi, de 

se ressourcer et de découvrir de nouveaux talents et intérêts. En temps normal, nous avons 

à peine un instant pour prendre du souffle étant donné que nous vivons dans un monde 

ivre d'accélération. Cependant, avec ce confinement, plus de temps nous est accordé et la 

majorité d’entre nous le passe avec sa famille ce qui a fortifié davantage les relations entre 

les membres. En outre, cette expérience a permis à plusieurs d’entre nous de redresser 

leurs priorités et de savoir mieux gérer leurs temps. 

D’autre part, en ce qui concerne les études, l’enseignement à distance prend de 

l’importance. Cette alternative est nécessaire et efficace puisqu’elle permet de continuer 

à stimuler l’activité intellectuelle des étudiants et de terminer le programme universita ire. 

Grâce aux efforts de l’équipe pédagogique, les cours sont assurés en ligne de façon claire 

et compréhensible. Cependant, des obstacles inévitables sont relevés face à cette approche 

comme les problèmes de connexion qui empêchent certains élèves de profiter au 

maximum des cours donnés. Quant aux disciplines qui accordent une grande importance 

à l’aspect pratique et ne se donnent donc pas d’habitude d’une façon magistrale je trouve 

qu’il est difficile de les assurer en ligne avec la même clarté qu’en présentiel. Toutefois, 

les enseignantes essayent au maximum de surmonter cet obstacle en adoptant d’autres 

démarches et techniques d’enseignement et en étant également disponibles pour répondre 

à nos questions et à nos soucis. Je tiens d’ailleurs à remercier les membres de l’ILE pour 

tous les efforts fournis durant cette période difficile.  

Enfin, l’été approche et nous risquons de dire adieu à nos plans, aux voyages prévus et 

aux aventures que nous nous sommes promis de vivre cette année. Je trouve alors que 

cette expérience nous apprend à accepter les choses qui échappent à notre contrôle et à 

s’adapter face aux changements. Il y a toujours un côté positif à tout évènement, il suffit 

tout simplement de changer sa perception ! 
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